

Munster

Un facteur porte plainte pour une violente agression

Un facteur intérimaire a porté plainte pour une violente agression de la part d'un client à qui il devait livrer un colis, le 15 juin dernier dans un immeuble de Munster.

Il était environ 11 h, ce samedi 15 juin, lorsqu'un intérimaire effectuant sa tournée pour La Poste s'est présenté chez un Munstérien à qui il devait livrer un colis. « J'ai sonné trois fois pour que le client descende, le numéro de l'étage n'étant indiqué nulle part, puis je suis monté à sa rencontre pour soulager cette personne, le colis étant assez lourd », témoigne cet homme d'une vingtaine d'années.

Mais d'un ton sec et presque agressif, ce client beaucoup plus costaud que moi m'a lancé que j'avais réveillé sa fille, en me reprochant cette façon de sonner chez les gens, poursuit-il. Lorsque je lui ai répondu que c'était la procédure pour livrer un colis, tout en me déclarant désolé, il m'a craché au visage. J'ai dit que ce n'était pas une façon de recevoir les gens. Il m'a menacé de violences et a frappé ma main tenant le téléphone professionnel, tombé en bas des escaliers. Dans la confusion, il a heurté et fait tomber le colis posé sur la rambarde ».

Le facteur aurait alors marqué son étonnement en lançant « ça ne va pas ? ». « Le client m'a alors saisi au col du pull, et étranglé en effectuant une rotation avec son poing, tout en me plaquant contre le mur, dans les escaliers entre deux paliers. J'ai essayé de le raisonner en lui disant qu'il risquait d'aller en prison, il a serré plus fort mais je me suis débattu, et suis parvenu à me dégager », ajoute le jeune homme,

qui aurait saisi les poignets du client afin de le maintenir à distance.

« Alors qu'il hurlait pour que je le lâche, j'ai accepté en lui demandant de discuter calmement. Mais il m'a de nouveau empoigné avec les deux mains au niveau du haut du pull, m'a soulevé et jeté dans les escaliers. J'ai chuté d'un demi-étage, me suis pris la rambarde dans le dos. Puis il m'a lancé une deuxième fois un demi-étage plus bas, mon dos a percuté le mur ». Le postier précise avoir pu atterrir sur ses jambes, cette fois encore.

Deux points de suture

Le client lui aurait alors « bloqué le cou et la respiration avec une clé de bras, et frotté la tête contre le crépi, au point de faire tomber ses lunettes, qui ont cassé ». Des voisins se sont intéressés. « Il s'apprêtait alors à me jeter une troisième fois dans les escaliers », conclut l'intérimaire. Alertés, une supérieure hiérarchique et les gendarmes se sont rendus sur place.

D'après un certificat médical, deux points de suture ont dû être posés à l'arcade sourcilière du postier, présentant par ailleurs des douleurs au dos, ou encore des dermabrasions au cou et à un genou. L'incapacité totale de travail a été évaluée à cinq jours.

Le facteur, mais aussi La Poste, ont déposé plainte. Les gendarmes de Munster ont ouvert une enquête préliminaire, toujours en cours. À ce stade de la procédure, aucune poursuite judiciaire n'a été engagée à l'encontre du client, présumé innocent.

● Jean-Frédéric Surdey

Météo

Violents orages en Suisse et dans le Bade-Wurtemberg

De violents orages concernent le Bade-Wurtemberg et le nord-ouest de la Suisse depuis mardi soir et les services météorologiques allemands ont émis une alerte qui reste en vigueur jusqu'à ce jeudi soir. Mardi, en soirée, les pompiers sont intervenus à plusieurs centaines de reprises pour des caves et des routes inondées à Bâle y compris au centre-ville selon la police suisse. Côté allemand, des coulées de boue ont été signa-

lées à Lörrach mardi soir. Mercredi, les intempéries ont surtout concerné la région du lac de Constance où 200 campeurs ont dû être évacués. Certains cours d'eau sont en crue bisannuelle. À Stuttgart, les fans-zoues mises en place pour l'Euro de football ont été temporairement fermées avant de finalement rouvrir. Mercredi soir, le trafic ferroviaire restait perturbé dans tout le Bade-Wurtemberg.

Environnement

Court épisode de pollution à l'ozone au Donon

Un court épisode de pollution à l'ozone a été mesuré ce mardi 26 juin à la station du Donon par ATMO Grand Est, chargé de la surveillance et de la prévision de la qualité de l'air.

Cet épisode, de type « estival », est lié à la formation d'ozone à partir de composés organiques volatils (COV) et d'oxydes d'azote provenant des activités humaines (trafic routier, industries, résidentiel...) sous l'effet d'un fort rayonnement solaire et de températures élevées.

Le seuil de recommandation à l'ozone, fixé à 180 microgrammes par m³, a été dépassé pendant une heure au Donon,



Le Donon. Photo Franck Buchy

avant de redescendre vers des valeurs normales. Dans la soirée, des orages épars ont permis d'abaisser ces concentrations. Toutefois, pour ce jeudi 27 juin, le taux d'ozone devrait rester élevé selon les prévisionnistes.

Cour d'assises du Haut-Rhin

Braquage à Bâle: des préparatifs «où tout s'est enchaîné»

La cour d'assises du Haut-Rhin a évoqué ce mercredi la phase préparatoire du braquage d'une bijouterie bâloise que commettront deux des cinq accusés. Après une tentative de vol de moto à Bruebach, près de Mulhouse, le scooter qui servira à la fuite des braqueurs a été dérobé à un Wettolsheimois.

Un hôtel à Illkirch-Graffenstaden, des appartements loués via Airbnb, à Sélestat, à Allschwill, en Suisse, à côté de Bâle... En divers lieux, les cinq Bas-Rhinois âgés de 27 à 29 ans jugés depuis mardi à la cour d'assises du Haut-Rhin (nos éditions de ce mercredi) ont commencé à passer beaucoup de temps ensemble à partir de fin février 2020. Au programme : des soirées « en mode festif », avec alcool et stupéfiants, mais aussi les préparatifs du braquage qui sera commis le 12 mars suivant à la bijouterie Metzger, à Bâle, par deux des trois hommes du groupe, Kaba Diallo et Baba Sow.

Le 2 mars 2020, deux hommes se présentent chez un habitant de Bruebach qui a mis sa moto, une KTM, en vente sur le site leboncoin, pour 5290 €. Quand l'un demande à faire un essai, le vendeur accepte d'abord mais, ne voyant pas de voiture devant chez lui, se méfie et décide d'empêcher le prétendu acheteur de partir sur son deux-roues. Il y parvient, mais essuie un puissant jet de gaz lacrymogène au visage et des coups de pied et de poing. Il a le réflexe de suivre les fuyards et de relever l'immatriculation de l'Opel Corsa à bord de laquelle ils s'enfuient, louée par une des deux femmes du groupe.

« Tu le gazes et on repart avec la moto »

Baba Sow reconnaît être l'agresseur. Au deuxième jour du procès, ce 26 juin, il explique qu'il était avec Kaba Diallo et a agi sur ses ordres. « Il m'a dit : "Dès que je te dis go, tu le gazes et on repart avec la moto." » Le troisième homme

du groupe, présent à Bruebach mais resté plus loin dans la voiture, confirme la présence de Kaba Diallo. Rien n'y fait, ce dernier conteste. « Je n'étais pas sur place et je n'ai commandé personne », soutient-il.

Le Strasbourgeois ne aussi sa participation au vol, le lendemain à Wettolsheim, du scooter qui servira à la fuite des deux braqueurs à Bâle. Alors que Baba Sow explique qu'il l'attendait tout près quand il a demandé au propriétaire – qui avait lui aussi mis en vente son deux-roues sur le site de petites annonces gratuites – de faire un essai et en a profité pour fuir, sans violence cette fois.

Le soir même de ce 3 mars 2020, le Vespa Piaggio volé sera convoyé à Bâle dans une camionnette de location et posté près de la bijouterie Metzger, relate Baba Sow. Le 3 mars encore, les deux futurs braqueurs sont déjà en possession de deux armes, « factices » selon Baba Sow, achetées à Strasbourg. Les préparatifs étaient donc

déjà très avancés, considère Christine Schlumberger, qui préside la cour. Mais les deux accusées, qui ont chacune eu une liaison avec Kaba Diallo, affirment qu'à ce stade, elles ignoraient le projet de braquage. La présidente et l'avocate générale Amandine Doat en doutent fort.

« Buenos Aires » et « Tokyo »

Christine Schlumberger relève au fil des débats qu'un et une des accusés se surnommaient « Buenos Aires » et « Tokyo », du nom de personnages de la série espagnole *La Casa de papel* qui met en scène des braqueurs de très haut vol... « On était en plein délire, je crois ! Vous étiez dans un monde où on perdit la réalité des choses », commente la magistrate.

Les deux jeunes femmes soulignent que tout s'est enchaîné « super rapidement ». L'une d'elles prolonge : « On n'a pas eu le temps de percuter. »

● François Fuchs

Education

Olivier Klein nouveau recteur de l'académie de Strasbourg

Olivier Klein a été nommé recteur de l'académie de Strasbourg en Conseil des ministres ce mercredi. Né en 1967 à Paris, il a commencé sa carrière dans l'Éducation nationale comme professeur de physique-chimie en Seine-et-Marne (entre 1991 et 2009), avant d'être principal-adjoint d'un collège en Seine-Saint-Denis (en 2009-2010). Premier adjoint à la mairie de Clichy-sous-Bois à partir de 1995, il a été élu maire de cette commune en 2011, puis deux fois réélu. En juillet 2022, Olivier Klein est nommé ministre délégué chargé de la Ville et



L'ancien ministre de la Ville Olivier Klein a été nommé recteur de l'académie de Strasbourg. Photo Sipa

du Logement dans le gouvernement d'Élisabeth Borne qu'il quitte lors d'un remaniement

un an plus tard. En septembre 2023, il est devenu délégué interministériel à la lutte contre le racisme, l'antisémitisme et la haine anti-LGBT.

À l'académie de Strasbourg, il succède à Olivier Faron, issu du corps des professeurs d'université et qui avait pris ses fonctions le 2 mars 2022. Ce dernier avait été chargé de piloter un groupe de travail sur la réforme de la voie professionnelle et s'était particulièrement impliqué dans le lancement d'un programme d'expérimentation Ambitions Mulhouse. ● C. C.

Université

Strasbourg : les 50 ans d'un institut prestigieux, l'IBMC

1974-2024 : cinquante ans déjà que l'IBMC, Institut de biologie moléculaire et cellulaire, porte au plus haut la recherche scientifique à Strasbourg. Construit par le CNRS au beau milieu du campus de l'Esplanade, l'IBMC avait à l'origine pour principal axe de recherche les acides ribonucléiques (ARN), sous l'autorité de deux éminents scientifiques, Jean-Pierre Ebel et Léon Hirth. Il s'est peu à peu diversifié dans la recherche sur les pathologies infectieuses et les réponses immunitaires. En cinq décennies, la liste est longue des scientifiques de renommée internationale qui se sont succédé à l'IBMC, à commencer par le prix Nobel de médecine 2011, Jules Hoffmann.



Le bâtiment de l'IBMC sur le campus de l'université de Strasbourg, qui s'est vu adjoindre en 2018 un insectarium. Photo Céline Delalex-Bindner

ce de glorieux anciens, d'étudiants, de techniciens... Parmi les invités, Jules Hoffmann évidemment. Emmanuel Charpentier, prix Nobel de Chimie 2020, mais aussi Riccardo Ehrlich, franco-uruguayen, ancien ministre de

l'Éducation en Uruguay, ancien maire de Montevideo, M. Ehrlich est chercheur biochimiste et il a commencé sa thèse d'état, délivrée par l'université Louis-Pasteur de Strasbourg, au sein de l'IBMC.

Allemagne

Vols de carburant et de tabac : un Strasbourgeois en prison

Entre novembre 2022 et février 2023, avec parfois plusieurs complices, cet artisan strasbourgeois est accusé d'avoir volé des cigarettes et de l'essence pour une valeur totale de 11 627 € dans des stations-service et des bureaux de tabac à Fribourg-en-Brigau, et à proximité de la frontière française, à Kehl et Breisach.

Lors d'un vol, un témoin aurait été blessé alors qu'il tentait d'empêcher les malfaiteurs de prendre la fuite, d'après nos confrères du *Badische Zeitung*.

De manière « planifiée et professionnelle »

L'accusé vient d'être condamné à deux ans et demi de prison. Son principal complice a écopé de trois ans, dans un procès séparé. Selon le parquet de Fribourg-en-Brigau, ils ont agi « de manière extrêmement planifiée et professionnelle », changeant de voiture et de plaque d'immatriculation avant de commettre les vols. Résidant à Strasbourg, ils avaient délibérément utilisé la zone frontalière franco-allemande pour s'enfuir en France après les faits, afin d'échapper aux poursuites judiciaires en Allemagne, indique encore le procureur Markus Kurek. Ils ont ainsi commis près d'une trentaine de vols en série, emportant à chaque fois du carburant et du tabac pour une valeur comprise entre 150 et 1 750 €.

L'accusé avait été arrêté en France fin novembre 2023, placé en détention en vue de son extradition puis remis aux autorités allemandes mi-décembre 2023.